
Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. 
Verbale n.06/17

Sabato 30 settembre 2017, alle ore 15, si riunisce a Dalmine il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA..

Scheda rilevazione presenze:

Marco Calzone P A V Sergio Cattaneo P A V Angelo Delogu P A V

Marco Freddi P A V Franca Iamele P A V Giuseppe Isacchi P A V

Chiara Orlandi P A V Giampietro Tentori P A V Andrea Zanella P A V

Rappresentanti territoriali e/o 
membri del CD allargano presenti

Claudio C., Massimo S., Francesco D., Riccardo B., Carlo V., 
Alessandro P., Francesco B., Bruno L.,

Legenda:         P = presente          A= assente           V = presente in video/audio conferenza

Giampietro Tentori si incarica di redigere il verbale delle riunione

Ordine del Giorno:

1) gestione fondo solidarietà; 

2) proposta eventi associativi e culturali; 

3) definizione criteri di partecipazione dei non soci agli eventi associativi;

4) materiali promozione associativa; 

5) newsletter; 

6) aggiornamenti Chiavari - Livorno - Bibbona - Vigevano; 

7) situazione FENAIT; 

8) presa d'atto dimissioni componente CD Allargato; 

9) calendario prossime riunioni Consiglio Direttivo;

10) varie ed eventuali 

Si procede pertanto alla discussione dei punti all'O.d.G.

1. gestione fondo solidarietà – Il Tesoriere Giuseppe Isacchi informa il CD che al 30/9/17 sono stati raccolti
€.2.020,00. Dopo discussione viene deciso all’unanimità che il fondo sarà usufruibile per tutti i Naturisti,
indipendentemente dall’appartenenza o meno a un’associazione, che vengono sanzionati per la sola pratica
naturista.  Per  quanto riguarda i  due  denunciati di  Marina  di  Bibbona  che  hanno chiesto e  ottenuto  il
supporto di A.N.ITA. per resistere contro la sanzione amministrativa elevata nei loro confronti, si è in attesa
di risposta del Prefetto. Se il Prefetto accoglierà il ricorso verrà offerto ai denunciati il rimborso delle spese
di  avvocato sinora sostenute.  Se la  risposta invece sarà negativa A.N.ITA.  proporrà  ai  due denunciati il
ricorso davanti al Giudice di Pace sostenendo come Associazione le spese di avvocato. In caso di mancato
accoglimento  del  ricorso  A.N.ITA.  sosterrà  la  differenza di  costo tra  l’attuale  sanzione  (€.3.333,33)  e  la
sanzione che verrà applicata in forma non ridotta (€.5.000,00). In questo caso sarà necessario promuovere
con ancora più determinazione la raccolta fondi.

2. proposta eventi associativi e culturali -   Da una socia è arrivata la proposta di organizzare una  o più
conferenze per conoscere la storia del nudo nell’arte. La proposta viene giudicata in modo positivo. Viene



inoltre segnalata la possibilità, qualora il critico d’arte che si è reso disponibile a tenere la conferenza lo
ritenga interessante, di coinvolgere artisti contemporanei, vicini all’A.N.ITA., che potrebbero esporre i propri
quadri o tenere performance di pittura. Viene delegato  a Chiara  il  compito di contattare la socia e di
riflesso il critico d’arte per cominciare a costruire l’evento. Che potrebbe tenersi a Milano in primavera.

3. definizione criteri di partecipazione dei non soci agli eventi associativi – Al fine di offrire ad un numero
sempre  maggiore  di  persone  l’opportunità  di  conoscere  il  Naturismo  partecipando  ad  alcuni  eventi
organizzati dall’A.N.ITA.,  si  propone  di  confermare  la  possibilità  di  partecipazione  ai  non  soci.   Dopo
approfondita discussione che ha considerato anche soluzioni differenti, viene definita la regola interna per
permettere la partecipazione di non soci agli eventi associativi a pagamento. Con 4 voti favorevoli, 2 contrari
e 1 astenuto, viene approvata la seguente regola:

◦ la precedenza spetta in prima battuta ai soci

◦ al fine di completare le disponibilità di posti, un socio può invitare un amico non socio

◦ il contributo  richiesto per l’ingresso potrà essere versato comunque solo dal socio per conto
del non socio

◦ per il non socio è previsto una richiesta di contributo aggiuntivo di almeno 10,00 €.

4. materiali  promozione associativa –  Viene approvata la bozza di cartolina promozionale proposta dal
Consigliere Angelo Delogu. Dopo alcune piccole sistemazioni grafiche ne verranno stampate inizialmente un
migliaio di copie. Per la prossima stagione estiva verranno invece prodotti dei pannelli in forex, facilmente
trasportabili,  da  portare  sulle  spiagge  insieme  alle  cartoline.  Questi pannelli  si  conta  possano  attirare
l’attenzione di tutte quelle persone che non conoscono l’A.N.ITA. e più in generale il movimento Naturista.

5. newsletter – giornalino – Dopo i  primi numeri della newsletter e del giornalino e soprattutto i riscontri
positivi avuti dai lettori, si decide di confermare l’uscita di entrambi i nostri organi interni di formazione. La
newsletter avrà cadenza mensile e sarà un’ulteriore bacheca degli eventi che invieremo ai soci. Nel prossimo
numero si daranno informazioni su Cavenago, Andalo, Fondo Solidarietà, Borgaro e si inviteranno i soci a
inviare scritti da pubblicare sul giornalino. Giornalino che invece avrà una cadenza stagionale e sarà il luogo
dove verranno ospitati articoli e spunti per riflessioni sul Naturismo e su altre tematiche come ambiente,
alimentazione,  turismo  sostenibile,  ecc..  Angelo  Delogu  viene  confermato  coordinatore  di  entrambe le
pubblicazioni. 

6. aggiornamenti Chiavari - Livorno –  Vigevano – Viareggio – la stagione estiva si è di fatto conclusa con
un  nulla  di  fatto  sulle  richieste  a  suo  tempo  presentate,  direttamente  o  indirettamente,  per  il
riconoscimento di nuove spiagge Naturiste.

 Chiavari:  dopo le elezioni amministrative di giugno e l’insediamento della nuova Giunta, il socio
Paolo si è impegnato a richiedere un appuntamento con il Sindaco o un Assessore di riferimento per
discutere insieme le possibilità di ottenere il riconoscimento di questa spiaggia storica. In campagna
elettorale il candidato Sindaco si era di mostrato disponibile al riconoscimento. Siamo tuttora in
attesa di avere fissato l’appuntamento;

 Livorno:  dopo  la  richiesta  presentata  ufficialmente  al  Comune  di  Livorno,  su  sollecito  di  un
frequentatore, per il  riconoscimento della spiaggia di Sassoscritto, è giunta notizia verbale della
condivisione da parte del Sindaco per l’autorizzazione alla pratica del Naturismo. Non sono però
seguiti, a quanto ci risulta, atti amministrativi che confermino questa intenzione. Vista la recente
alluvione che ha riguardato quel territorio si è preferito rinviare alla primavera eventuali prossimi
solleciti;

 Vigevano: su invito di un consigliere comunale è stata presentata istanza per il riconoscimento della
spiaggia storica Naturista di fronte al Parco Robinson. La situazione, forse anche a causa di “fughe”
di notizie apparse sulla stampa locale e su alcuni siti, ha visto un rallentamento. Della richiesta se
n’è comunque parlato a livello amministrativo sia  in commissione consigliare, che attraverso un
confronto Comune di Vigevano – Parco del Ticino. Attualmente si è in attesa di un incontro con il
Sindaco  o  con  l’Assessore  delegato  e  si  conta  per  la  prossima  stagione  estiva  di  ottenere  il
riconoscimento;



 Viareggio: su alcuni giornali sono usciti articoli che farebbero intendere la convinta intenzione del
Sindaco a riconoscere la spiaggia. Ad oggi però non si sono riscontrati atti amministrativi.

7. situazione FENAIT –  Tentori  informa il  CD che la  Federazione sta attraversando un momento molto
delicato. Si registrano le dimissioni di Rosita Dal Soglio, la mancata convocazione del Consiglio Direttivo (mai
convocato  da  aprile  –  data  dell’assemblea  annuale  –  ad  oggi)  e  soprattutto il  rifiuto  da  parte  di  UNI,
contrariamente a quanto affermato in occasione dell’assemblea, di procedere con la revisione dello statuto.
Qualora non si procederà alla revisione dello statuto, A.N.ITA. non approverà il bilancio consuntivo 2017 in
occasione della prossima assemblea dei  soci.  La decisione è presa perché lo statuto vigente non indica
quelle che dovrebbero essere le attività associative e questo determina la  non determinazione di quelle che
ai fini fiscali sono attività istituzionali, connesse o commerciali. Francesco Doronzo sta comunque lavorando
insieme ad un socio UNI per l’organizzazione delle gare di nuoto naturista di Andalo del prossimo 21 ottobre
2017.

8. presa  d'atto dimissioni  componente  CD Allargato  –  si  prende atto delle  dimissioni  di  Marco  C.  da
componente del Consiglio Direttivo allargato. 

9. calendario prossime riunioni Consiglio Direttivo –  I prossimi due direttivi sono convocati in occasione
delle serate benessere a Cavenago per sabato 4 novembre 2017 e sabato  2 dicembre 2017, presso il Nuvola
Village.

10.varie ed eventuali – vengono richiesti tre ulteriori punti all’od.g.: 

▪ Costalunga:  domenica 24 settembre 2017,  una delegazione di  Consiglieri  di  A.N.ITA.  ha incontrato i
gestori del campeggio Costalunga di Sassello dove ha sede l’omonima associazione. Viene manifestata la
loro  intenzione  di  sciogliere  l’Associazione  Costalunga  in  quanto  loro  si  limitano alla  sola  emissione  di
tessere per gli ospiti che frequentano il campeggio. L’intenzione invece è quella di offrire al tesserato anche
una serie di ulteriori opportunità per praticare Naturismo e partecipare ad attività proposte oltre il periodo
di apertura del campeggio. Per questo viene chiesto ad A.N.ITA. di subentrare all’Associazione. I gestori del
campeggio  emetterebbero  le  tessere  A.N.ITA.  e  nel  campeggio  verrà  realizzato  un  punto  informativo
sull’associazione e più in generale sul Naturismo. Il tutto sarà formalizzato attraverso una convenzione tra
A.NITA. e i gestori del campeggio stesso.

▪ pranzo Natale: come per gli ultimi anni il pranzo di Natale sarà organizzato insieme a Trebbianat e alla
Ciurma. La data prevista, previa conferma della disponibilità dell’agriturismo, sarà domenica 17 dicembre
2017.

▪ Capodanno:  al  momento  non  si  hanno  disponibilità  di  luoghi  dove  poter  organizzare  il  capodanno
A.N.ITA..  Si  vaglieranno  comunque  alcune  possibili  soluzioni  ed  entro  il  prossimo  CD  verrà  presa  una
decisione se provare a organizzare un nostro capodanno oppure aderire a un capodanno organizzato da
altri.

Il Presidente e Verbalizzante

Giampietro Tentori
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